

PERREUX

(Yonne, canton de Charny, arrond. d'Auxerre, 267 hab.)



Perreux (Yonne). Église Notre-Dame et Saint-Roch, vue d'ensemble et portail.

L'ÉGLISE Notre-Dame-et-Saint-Roch est pour l'essentiel une construction du XVI^e s., due à la générosité de la famille des Montigny, seigneurs de Perreux. Toutefois, le portail conserve le témoignage de deux autres campagnes de travaux : des colonnettes et des chapiteaux remployés d'un édifice antérieur, sans doute du XIII^e s., y voisinent avec un tympan beaucoup moins heureux provenant quant à lui des travaux de restauration entrepris par la comtesse d'Etampes en 1890. A ce détail près, l'église a conservé son aspect originel, avec sa nef lambrissée, cantonnée d'un seul bas côté, au nord, et scandée régulièrement, à l'extérieur, par des contreforts, selon un parti assez courant dans la région de Joigny. Un petit clocher de charpente, couvert d'ardoises, s'élève en son centre.

L'église contient un mobilier intéressant : une chaire à prêcher datée de 1770, un banc seigneurial du XVI^e s. aux armes des Montigny, d'autres bancs du XVIII^e s., une statue de saint Roch du XVI^e s. et enfin le grand retable installé en 1776. Plusieurs pierres tombales subsistent également, dont celle de Guillaume de Montigny en costume militaire. La partie sud de la toiture de la nef présentant des faiblesses importantes, la Sauvegarde de l'Art Français a accordé une aide de 15 000 F pour réaliser les travaux nécessaires en 1987.

G. M. L.